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下村町内会アンケート結果報告 （実施：2024年2 - 3月）

回答をいただいた会員の皆様、ご協力ありがとうございました。
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回覧／ホームページ
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はい2 いいえ HPでチェック
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■ホームページを見たことがありますか？
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■ホームページを見る頻度？
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■回覧を読んでいますか？ ■回覧は役立っていますか？
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■リモートで役員会に参加
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■リモートで組長定例会に参加

町内会費の集金方法について
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組長が集金 口座に振り込み どちらでもよい
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行事

・行事はこんなに必要でしょうか（複数）
・防災にもっと力をいれてほしい（複数）
・仕方なく参加した、強制的にやらされた
・行事が多すぎる、もっと減らしてもよい（複数）
（理由・背景：高齢者が増えた、若い人も共働きで参加が難しい、
役員の負担が大きい、他）
・参加できてよかった、準備ありがとうございます
・運動会の種目、盆踊りの曲など子供が参加できるように

広報・回覧
ホームページ

・ホームページを知りませんでした（複数）
・広報の配布物が重くて大変（複数）
・行事が終わったころ回覧が回ってくる
・広報紙を廃止して（見ない）、回覧板に挟むのがよい
・回覧・配布物を全く見ない。情報として全く必要ない

連絡・会議

・毎月時間をかけて組長会議が必要か？
不参加もいて不公平（複数）
・会議に集まるのが大変で組長やりたくない
・リモート会議も楽で参加しやすい（複数）
・リモートだと参加が減りそう
・LINEもよいがスマホを持たない人もいるので統一することはない

会費集金

・口座振り込み賛成だが手数料がかかる（複数）
・口座振り込みなら組長の負担は減らせる（複数）
・組の人を知る機会になるので集金がよい（複数）
・コンビニでできるなら振込がよい（他に、LinePay, PayPay）

アンケート
・無記名アンケートは良いと思う。率直な意見を記入できる
・アンケートは初めての試み

町内会

・役員制度を簡易化できないか（複数）
・不要なものを精査して規模縮小や委託なども考えるべし
・町内会不要（連絡網、役員会、定例会、会費すべて）
・新規転入者への入会は組長任せでなく組織的にやっては
・地域の活動ボランティアに高校生、大学生など若い力を借りて取り
組んではどうか
・組長さんや役員さんの負担を減らすよう改善を（複数）
・生活が多様化、多忙な現代、町内会活動は極力減らして
・町内会に入る家、入らない家があり不公平（複数）

アンケートに自由に記入いただいたご意見をまとめました。



約80名の方々から貴重なご意見をいただきました。
会長、副会長、総務で方策を検討し、可能なところから改善・対応して参ります
ので、何卒、ご理解・ご協力の程、引き続き、よろしくお願いいたします。

１．行事について
行事はこんなに必要でしょうか、行事が多すぎる、高齢者が増え、共働きが
増え、行事に参加が難しい等々、複数の方々からご意見をいただきました。
また、役員の負担が大きいといったことも複数ありました。
【対応】当面の対応として、今年度は9月の運動会の中止を決定し、11月の
イベントなどのやり方も含めて検討しています。

２．回覧・広報紙について
広報紙の配布が重くて大変というご意見を多くいただきました。
【対応】ホームページの活用などを推進する方向ですが、まだ WEB閲覧
環境が個人によって異なり、回覧物や広報紙の配布を取りやめるのは難し
いと判断し、当面は現状のスタイルを継続する方向です。
集合住宅などの住人への広報紙の配布については最善策を検討します。

３．LINEによる連絡について
「賛成」「どちらでも」合わせて約7割で方向性としては間違っていません。
【対応】一律に統一するのは難しいですが、従来型とLINEハイブリッドで
対応します。
役員会や組長会議（定例会）への参加については、負担に感じられている
方もいらっしゃり、リモート会議を推すご意見も複数いただきました。
【対応】
通信環境（PCスマホの取り扱い）が個人によって大きく異なるので、当面は
従来通りの会議体をとらせていただきます。
ただ、役員レベルでは通信環境や使い方も含めて実験を繰り返して行って
いますので、可能なタイミングで一部導入も検討して参ります。

４．町内会費の集金方法について
口座振替を希望する声が多いですが、振込手数料の負担をどうするか、
という大きな課題があります。一方、組長・組員さんの貴重な顔合わせの機
会なので集金を希望される方もほぼ同数おられます。
【対応】当面は従来通りの組長さんによる集金方法を継続する方針です。
振込の場合、会計担当では、数百人分の振込入金管理・確認が難しいとい
う問題もあります。

５．町内会に関することについて
役員組織や役員・組長さんの負担をもっと簡素化してほしい、不要なものを
精査して、規模の縮小や委託などを検討してほしい、生活が多様化、多忙
な現代、町内会活動は極力減らしてほしいという意見が複数ありました。
また、高校生や大学生などにも町内会ボランティア活動に参加してもらい、
若い力を借りて新しい取り組みをした方がよいといった意見もいただきまし
た。
【対応】役員や組長さんの負担をできるだけ減らし、また、若い人達の参加
など、可能なところから改善に取り組んで参ります。
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